

[Carta a Marguerite Rosmer]

León Trotsky

27 de septiembre de 1936

(Versión al castellano desde “[Léon Trotsky : Lettre à Marguerite Rosmer](#)” en [Sozialistische Klassiker 2.0.](#), que reproducen desde *Alfred y Marguerite Rosmer - Léon Trotsky : Correspondance 1929-1939*, Paris, 1982, pp. 186-188. Consultado 17/01/2023. “Marguerite Thévenet (1879-1962) era compañera de Alfred Rosmer desde la guerra mundial y había compartido su amistad con los Trotsky. A consecuencia de su separación política en 1930, habían interrumpido toda relación y no habían vuelto a reunirse durante la estancia de Trotsky en Francia en 1933-1935. Sin embargo, tras el primer proceso de Moscú y a la vuelta de un viaje por España, Marguerite tomó la iniciativa de reanudar las relaciones.”, *Oeuvres*, Tomo 11, 1981, página 181, nota 2 a pie de página.)

Natalie no tiene su dirección
Envío mi carta a través de Ljova

¡Mi queridísima Margarita!

Le agradecemos cordialmente sus amables saludos, nos alegramos mucho junto a Natalie.

No le describiré las condiciones de nuestra existencia actual: para ser una cárcel no está tan mal, y de hecho estamos *en prisión*. Lo peor es que no puedo llevar a cabo mi defensa desde aquí con la libertad necesaria: el más mínimo paso requiere un gran esfuerzo y una gran pérdida de tiempo. Es un sprint con una enorme bola y una cadena sujetas a cada pie. Esto no es una queja, querida Marguerite, es una observación.

Me han dicho que Landau no cree que Olberg fuera un agente provocador. Habría pertenecido al grupo de Landau hasta el final. ¿Sabe usted algo de esto? Si es cierto que Olberg permaneció con Landau tras la ruptura de éste conmigo, no hay que pasar por alto la versión de Landau: el agente de la GPU habría preferido permanecer en el campo conmigo (aunque por otra parte hay que considerar el hecho de que yo no acepté a Olberg como mi secretario...). Pero si se acepta la versión atribuida a Landau, la tesis de la acusación se vuelve aún más absurda, si cabe: ¿cómo pude hacerle un encargo tan importante (“por favor, máteme a Stalin”) a un joven desconocido *que se separó de mi organización para combatirme*? Este tema es realmente digno de estudio y de una investigación más profunda. ¿No podría usted hacer una pequeña investigación “judicial” sobre esto, querida amiga?

“Tass” ha desmentido la información de que la GPU había fusilado a mi hija y a su marido. Esta negación es más que infame. Omiten decir que ya habían matado a mis dos hijas y que no me queda la tercera por fusilar... En cuanto al marido de Zina (Volkov), la última noticia auténtica sobre él es que intentó suicidarse. Lo “salvaron” a su pesar, cierto. Pero, ¿qué hicieron después con él? No sé...

¿Y Serge? ¿Qué hicieron con nuestro hijo menor? No lo mencionan en su abyecta negación... la cuestión de Serge debería ser puesta sobre la mesa por todos nuestros amigos...

¿Ha vuelto Alfred de su viaje? ¿Su salud? ¿La suya? Gracias por las noticias sobre Seva. Esperamos contar con su amistad.

Seguimos firmes con Natalie y (a pesar de todo) seguros del futuro. El absceso ha reventado, salpicando a “amigos” a lo Romain Rolland. Pero la verdad está en camino...

Mis más cordiales saludos a ambos

Edicions Internacionals Sedov
Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es